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Abstract (en)
The winding machine for paper has two roller drums one of which has a perforated mantle (10) enclosing a stationery pressure chamber connected
to a supply of compressed air (31). The cavity between the winding-on upper roll of paper and the two winding support rollers is partially closed by
a longitudinal seal (6). The seal around the cavity is completed by end-seals (34) at the support roller (8,9) and paper roll ends. Pressure chamber
(15) longitudinal seals (21,22) create a pressure zone (9a) between the longitudinal seal and the point at which the winding roll (7) rests upon the
supporting roller drum (9).

Abstract (de)
Die Wickelmaschine umfaßt wenigstens zwei Wickeltragwalzen (8, 9), von denen wenigstens eine einen drehbaren und perforierten Walzenmantel
(10) und dessen Innenraum einen stationären Überdruckkasten (15) aufweist, der zur Mantel-Innenfläche offen und an eine Druckluftquelle (31)
anschließbar ist. Der zwischen zwei benachbarten Wickeltragwalzen (8, 9) und der darauf liegenden Wickelrolle (7) befindliche Zwischenraum ist im
Spalt zwischen den zwei Walzen mittels eines Längsdichtelements (6) und an den beiden Enden der Wickelrolle mittels je eines Enddichtelements
(34) abdichtbar. Längsdichtungen (21, 22) des Überdruckkastens (15) sind derart angeordnet, daß eine Überdruckzone (9a) sich etwa von dem
genannten Längsdichtelement (6) bis zu der Stelle erstreckt, wo die Wickelrolle (7) auf der Tragwalze (9) aufliegt. <IMAGE>
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